

C'était l'époque où l'empereur Néron, l'un des plus cruels tyrans dont le monde ait gardé la mémoire, poursuivait tous les chrétiens et les faisait mourir dans d'horribles supplices.

On raconte que les fidèles étant parvenus à le faire échapper, il sortait de Rome, lorsqu'il rencontra son maître, Notre-Seigneur Jésus-Christ, qui, lui au contraire, se rendait vers la grande ville.

“ Seigneur, où allez-vous ? lui dit l'apôtre.

— A Rome, pour me faire crucifier de nouveau,” répondit le Maître.

Pierre comprit ce reproche et retourne sur ses pas. Il rentra dans sa prison et n'en sortit que pour aller à la mort.

Condamné à être crucifié, il obtint qu'on le crucifiât la tête en bas, ne se jugeant pas digne de mourir de la même manière que son divin Maître.

Le même jour, 29 juin de l'an 66 ou 67, St. Paul, en qualité de citoyen romain, eût la tête tranchée. Le pontificat de St. Pierre avait duré 33 ans, dont 25 passés à Rome. Pie IX seul a dépassé les jours de Pierre.

## V.

### Saint Jean.

Avant de quitter les *Actes des Apôtres*, pour entrer dans l'histoire ecclésiastique proprement dite, où nous n'aurons plus pour guide que la tradition, consacrons un chapitre à Saint-Jean, l'un des plus chers disciples du Sauveur, et celui qui vécut le plus longtemps, comme pour pénétrer davantage les fidèles, par son exemple et ses leçons, des préceptes évangéliques.

Jean était frère de Jacques et fils de Zébédée. Il était pêcheur de son état. Aussitôt après la vocation de Pierre, le chef des apôtres, et d'André son frère, le Seigneur ayant aperçu Jacques et Jean, qui dans leur bateau, auprès de leur père Zébédée, raccommodaient leurs filets, ils les appela. Et eux, tout de suite, ayant quitté leurs filets et leur père, le suivirent.

Oh ! la belle chose que cette prompte obéissance. Quand Dieu parle, il n'y a qu'à obéir ; quand il appelle, il n'y a qu'à le suivre. Utile leçon pour nous autres chrétiens qui ne comprenons pas ce qu'on nomme *la vocation*, qui nous insurgeons contre la volonté divine,